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会長挨拶 

第１５６７回例会 会長挨拶 

会長 梅田欣一 

今年の猛暑はすごいですね。８月１日（土）、岐阜県多治見市で

は、３９．９度を記録したそうです。７月３１日（金）には、香川県ま

んの町の国道３２号線で、交通整理をしていた警備員の２２歳男

性が、熱中症で死亡したそうです。よく言われますが、ゆでたま

ごは生卵に戻すことはできません。暑さで身体の細胞がおかしく

なってしまったら、もはやなにをしても助かりません。熱中症は本

当に怖いです。水分とミネラルを十分に補給して、身体を十分に

冷やして、休憩も十分とる必要があります。 

さて、８月は、会員増強拡大月間です。本日の卓話は、会員

増強・退会防止委員会委員長の野口さんにお願いしてあります

ので、宜しくお願い致します。 

本日は、四つのテストについて話をしたいと思います。四つの

テストは、英語では、以下のとおりです。 

 THE 4 WAY TEST 

 Of the things we think,say or do 

 1) Is it the TRUTH ? 

 2) Is it FAIR to all concerned ? 

 3) Will it built GOODWILL and BETTER FRIENDSHIP ? 

 4) Will it be BENEFICIAL to all concerned ? 

 

これは、日本語では四つのテスト。言行はこれに照らしてから。 

 １）真実かどうか 

２）みんなに公平か 

 ３）好意と友情を深めるか 

４）みんなのためになるかどうか 

と訳されています。 

１９２９年から始まった世界大恐慌のまっただ中である１９３１

年、ハーバード・テーラーは、不況のあおりを受けて莫大な借金

を抱え、倒産の危機にあった調理器具メーカーであるクラブ・ア

ルミニウム社の経営を引き受けました。もしも、会社の再建に失

敗すると、２５０人の従業員が仕事を失うことになります。 

彼は、この状況から脱出して、会社を再建するために、会社を

運営していく指標として、この四つのテストを考えました。 

この四つのテストは、決して事業の倫理基準や商道徳を高める

ことを目的に作られたものではなく、倒産の危機に瀕していた調

理器具メーカーを再建させるために作られた、極めて現実的な

基準です。つまり、四つのテストは、商取引をする当事者同士が

納得ずくで取引できる基準を示したものですので、学校や駅に

張り出したりして、日常生活に適用するものではありません。 

「THE 4 WAY TEST」とあり、「TESTS」というように複数形になっ

てしません。これは、四つのテストを一つの基準として、その全て

をクリアーしなければならないことを意味します。 

四つのテストのロータリーソングでは、「Of the things we 

think,say or do」は、何故か、抜けてしまっています。 

1) Is it the TRUTH ? 真実かどうか 

商取引において、商品の品質、納期、契約条件などに嘘偽り

がないかどうかは、非常に大切な基準です。 

2) Is it FAIR to all concerned ? みんなに公平か 

FAIR とは、公平というよりも、公正の方がよいのではないかと

の声が大きいようです。また、all concerned は、ただ単に「み

んな」というよりも、「すべての取引先」のことを意味します。 

3) Will it built GOODWILL and BETTER FRIENDSHIP ? 好意

と友情を深めるか 

GOODWILL は、単なる好意とか善意を表す言葉ではなく、商

売上の信用とか評判を表すとともに、のれんや取引先を意味し

ます。つまり、その商取引が店の信用を高めると同時に、よりよ

い人間関係を築き上げて、取引先を増やすかどうかを問うもの

です。従って、ここでの実質的な意味は、「信用を高め、取引

先を増やすか」ということです。 

4) Will it be BENEFICIAL to all concerned ? みんなのためにな

るかどうか 

benefit は、「儲け」そのものを表す言葉です。これは、「売り手

よし、買い手よし、世間よし。」という近江商人の三方よしに通

じるものです。従って、ここでの実質に的な意味は、「すべて

の取引先に利益をもたらすか」ということになります。 

このように、四つのテストは、職業家集団であるロータリークラ

ブにおいて、職業奉仕の軸となる行動基準を定めたものです。  

ただ単に日本語訳をそのまま読むよりも、その歴史や英語の原

文をあわせて読むことによって、より理解が深まると思い、ここに

紹介させていただきました。 



 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■ 事務連絡 ■ 

  ＊ガバナー事務所より 

   ２０１８-１９年度ガバナー候補者推薦の件 到着 

   ガバナー月信８月号 到着 

  ＊ロータリーの友事務所より 

   ロータリーの友８月号 到着 

  ＊東京後楽ＲＣ ＆ 東京東久留米ＲＣ 

   クラブバナー 到着 

  ＊富士山吉原ＲＣ 

   創立６０周年記念誌 到着 

  ＊ＲＩ日本事務局 クラブ・地区支援室より 

   ８月特別月間名称変更のお知らせ。 

   会員増強・拡大月間→会員増強・新クラブ結成推進月間 

 

■ 例会変更 ■ 

  ＊長泉ＲＣ 

   ８月１２日(水)→休会＜サインＭＵ無し＞ 

   ８月１９日(水)→夜間例会 

   ８月２６日(水)→２７日(木) Ｇ公式訪問 

 

■ 週報到着 ■ 長泉ＲＣ 

幹事報告 

委員会報告 

３５周年記念実行委員会 

委員長 太田昭二 

第６回実行委員会報告 （開催日／平成２７年７月３０日） 

①式典当日役割／受付：岩本チーフ、安本、小早川 

            誘導係：大石、中田、徳山 

  式典祝賀の席順編成 

②プログラム編成／式次第の確認 

③記念誌／８月末日までに原稿提出（４００字程度） 

④記念事業／１．９月５日に２５８０地区米山奨学生との柿田川 

           清掃奉仕作業 

         ２．柿田川公園へテーブルベンチ寄贈 

         ３．米山記念奨学会へ寄付 

         ４．米山記念館へ寄付 

         ５．清水町へ胴付長靴（１５着）寄贈 

次回、実行委員会は、９月３日(木)卸商社ｾﾝﾀｰで１８時開催。 

 
第３回 理事会報告 

 
①９月の例会プログラムについて 

 ０７日 1571 回 →例会変更 ５日(土) ３５周年実行委員会・米 

山奨学生清掃体験 ※理事会/11:00 

 １４日 1572 回 →例会変更 １２日(土) 創立３５周年記念式典 

 ２１日 1527 回 祝日休会（敬老の日） 

 ２８日 1573 回 新入会員卓話（安本会員・荒川会員） 

 

②外部卓話について（8/24） 

  ・訪問人数 ２名（細野様・山本秘書様） 

 

③ガバナー公式訪問について（8/28･沼津ﾘﾊﾞｰｻｲﾄﾞﾎﾃﾙ） 

 ・受付担当集合 11:30 頃 （例会 12：30～） 

 ・ネームプレート、クラブ旗、タスキ等は事務局準備。 

 ・ジャケット着用（ノーネクタイ） 

 

④米山奨学生奉仕作業について（9/5･地域交流ｾﾝﾀｰ） 

  ・理事会１１時～１２時 例会１２時～１３時 

  ・式次第は詳細が決まり次第にお知らせ致します。 

  ・ピンクポロシャツ着用（下は自由） 

  ・長靴は各自。水中は胴付長靴を準備しています。 

 

⑤創立３５周年記念式典について（9/12） 

 ・集合１６時 

 ・招待状は発送＆お渡し済み。 

 ・テーブルベンチセットは３基注文済。9/5 迄には設置予定。 

  クラブ名はレーザーにて刻印予定。 

 

⑥地区大会登録について 

 ・早割登録制度があるので、早めに出欠をとり申し込む。 

 

⑦継続事業について 

 ・本年は小学校卒業生のみ（中学生は小学時に配布済） 

 ・内容については学校側と打ち合わせて決める予定。 

 

⑧３５周年記念式典・懇親会について（実行委員会） 

  ・今までの打ち合わせ内容をプリントにて配布。 

 

⑨会員増強退会防止について 

  ・休会扱いについて意見交換がされました。 

米山奨学生奉仕作業事業 

実行委員長 大石昭裕 

９月５日は２５８０地区より６０名程度、２６２０地区より２０名程度、

当クラブより２０名程度の合計１００名での事業となります。 

当日は３グループに分かれ、外来植物の除去作業を行います。 

皆様、全員参加で宜しくお願い致します。 

 

会員慶事 
 

 【本人誕生日】 

原修一会員 

齋藤悦生会員 

 

 【ご夫人誕生日】 

ありません。 

 

 【結婚記念日】 

荒川康博・知栄子様 はげみ会 

安本晋 

次回のはげみ会は８月２２日(土)、朝霧カントリークラブで予定し

ております。案内ＦＡＸをお送り致しますので、返信いただけます

様宜しくお願い致します。 



 
本日のゲスト・ビジター 

 

ビジター・ゲストはありませんでした。 

 
スマイル報告 

 

梅田欣一 Ｒ財団へ。 

小川隆洋 Ｒ財団へ。 

古泉榮一 Ｒ財団へ。 

濱田清明 今月もよろしく。 

伊藤 毅  Ｒ財団へ。 

安本 晋  母校が甲子園に行きました。 

野口郁夫 Ｒ財団へ。 

前田 守  Ｒ財団へ。 

前田 守  今月もよろしく。 

齋藤悦生 誕生祝い有難うございます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

出 席 報 告  
      

会員数 
出席計算に 

用いた会員数 

出席計算に 

用いた出席者 出席率 
７ 月 １ ３ 日    

修正出席率 

２１名 ２０名 １６名 80.00% 94.73% 

 

 

 

 

 

出席： 古泉・太田・野口前田・岩本・梅田 他  計１６名 

 

欠席： 荒川・徳山・菊地・髙田・中田         計５名 

 

ＭＵ：                             計０名 

◆次回例会プログラム◆ ガバナー補佐期首訪問 

R 

会員卓話 

会員増強退会防止委員長 野口郁夫 

 

「８月は会員増強・拡大月間」 

ロータリーを楽しもう そして 仲間を増やそう 

第２６２０地区 ガバナー 野口英一 

 ロータリアンの皆様お元気ですか？ 

 新年度が始まり一ヶ月が経ちました。７月は新年度高齢のプロ

グラムが多かったことと存じます。いよいよ今月からは各クラブが

計画したオリジナルプログラムが展開されます。 

 ＰＥＴＳの際には会長・幹事の方々に、地区研修・協議会ではク

ラブの役員全員にお伝えしましたが、１０項目ある今年度の地区

目標の第一が「会員増強」です。 

４９名以下のクラブは純増１名以上 

５０名以上のクラブは純増２名以上 

 当地区の会員は前年度のスタート時２､９５１名いたものの、期

末には２､９１６名となりました。誠に残念ながら過去３０年間で最

小です。地区名称が２６２０になってからの最大会員数は、９５－

９６年度の４､６０９名でその後減少し続けています。ロータリー世

代と言われる４０歳以上の人口動態をみると、当時と比べ１５％

増となっているにも関わらず、会員数を増やせない状況です。 

 ５年後１０年後のクラブを想像してみてください。活発に活動し

続けるためには、若いメンバーが必要です。６月の会員増強セミ

ナーにおいて、１６０名の皆様とともにアイデアを交換しました

が、今こそ行動する時です。クラブの会長幹事、会員増強委員

長を先頭に、将来のための会員増強をお願いします。 

 それと同時に大切な事は、魅力ある例会作りとロータリーのイメ

ージ向上です。新会員を導くには、私達自身が毎週開かれる例

会に積極的に関わり、全会員にとって有意義なものにする必要

があります。加えて、ロータリーの実猟区や活動が会員以外の

方々に広く認知してもらえるよう働きかけることが必須です。もっ

と声を高らかに発信しましょう。 

名前 出席 欠席 ＭＵ 出席率 通算出席率

古泉榮一 5 0 0 100.00% 100.00%

太田昭二 5 0 0 100.00% 100.00%

原修一 0 5 5 100.00% 100.00%

野口郁夫 4 1 0 80.00% 85.37%

菊地勝男 3 2 0 60.00% 85.37%

前田守 5 0 0 100.00% 97.56%

岩本義正 4 1 0 80.00% 80.49%

梅田欣一 4 1 1 100.00% 80.49%

濱田清明 5 0 0 100.00% 100.00%

大石昭裕 5 0 0 100.00% 100.00%

髙田聡 0 5 0 0.00% 43.90%

伊藤毅 5 0 0 100.00% 100.00%

石井優 0 5 0 0.00% 60.98%

中田真 0 5 1 20.00% 53.66%

冨樫伸喜 0 5 0 0.00% 70.73%

小川隆洋 5 0 0 100.00% 100.00%

川口尚史 5 0 0 100.00% 100.00%

安本晋 5 0 0 100.00% 96.15%

荒川康博 3 2 0 60.00% 84.62%

山本勲 3 2 1 80.00% 95.45%

小早川すみゑ 4 1 0 80.00% 72.73%

徳山明広 4 1 0 80.00% 45.45%

２０１４－２０１５年度・６月度の個人別例会出席率です。 

個人別出席率 

＊最新のメークアップ先は、地区ホームページの静岡・例会変更で

確認出来ます。メークアップして出席率向上を目指しましょう。 


